
CALLADO 
Bom dia.....  
 
Vamos dar início à 6ª Reunião Extraordinária do Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos. 
Agradecemos a presença de todos ............... 
 
Para dar início à reunião peço que a Secretária Executiva do Conselho faça a 
verificação de quorum. 
 
MARIANNA 
Verificação de quorum (mínimo 17 membros) 
 
CALLADO ou MARIANNA (leitura da pauta) 
 
Como pauta da reunião de hoje teremos: 
 
 

1. Aprovação de Moção de apoio à manutenção do Parque Nacional de Ilha 
Grande no Sistema Nacional de Unidades de Conservação 

2. Aprovação de Moção de apoio ao Programa de Gestão Ambiental Integrada de 
Microbacias - PGAIM; 

3. Aprovação de revisão da composição do Conselho Estadual de Recursos 
Hídricos; 

4. Assuntos Gerais; e 
5. Encerramento. 

 
 
CALLADO 
Algum comentário quanto à pauta? 
 
A Secretaria Executiva do Conselho está solicitando uma inclusão de pauta. 
 
MARIANNA 
 
Estamos solicitando, como primeiro item de pauta, a posse de novo Conselheiro. A 
solicitação de substituição foi recebida após o encaminhamento aos Conselheiros do 
material desta reunião. No entanto, já foi encaminhado para Decreto a nomeação do 
nosso mais novo Conselheiro. 
 
E, também, em função de solicitação que recebemos da Secretaria Nacional de 
Recursos Hídricos e Ambiente Urbano, no final da semana passada, de indicação de 
representantes do Conselho Estadual de Recursos Hídricos para participação das 
oficinas regionais de revisão do Plano Nacional de Recursos Hídricos, estamos 
também solicitando esta inclusão de pauta. 
 
CALLADO 
Colocamos em votação a inclusão de pauta. Quem for a favor permaneça como está.  
Quem for contrário favor levantar a mão. Abstenções??.......... Aprovado 
 
Agora colocamos em votação a pauta da reunião. Quem for a favor permaneça como 
está.  
Quem for contrário favor levantar a mão. Abstenções??.......... Aprovado 



 
CALLADO 
Passaremos então ao primeiro item de pauta, que trata da posse de ERIVELTO 
LUIS SILVEIRA, da Companhia de Saneamento do Paraná, em substituição a 
TADEU  DONIZETI  RZNISKI. 
Seja bem vindo............. 
 
 
 
CALLADO 
Passaremos ao segundo item de pauta que trata da aprovação de Moção de apoio 
à manutenção do Parque Nacional de Ilha Grande no Sistema Nacional de Unidades 
de Conservação. 
 
Convidamos o Sr. Carlos Roberto Baracho, do Instituto das Águas do Paraná, e 
coordenador da Câmara Técnica de Assuntos Institucionais e de Conformidade de 
Matérias Legais – CTIL, para fazer a apresentação da matéria. 
 
 
Marianna faz a leitura da Moção 
 
CALLADO 
Colocamos em discussão................. 
 
Colocamos em votação a aprovação da Moção. Quem estiver de acordo com a Moção 
apresentada favor permanecer como está. Quem for contrário, favor levantar a mão. 
Abstenções??.. 
Aprovado. 
 
 
CALLADO 
Passaremos ao terceiro item de pauta que trata da aprovação de Moção de apoio 
ao Programa de Gestão Ambiental Integrada de Microbacias - PGAIM; 
 
Peço que a Marianna leia a Minuta de Moção 
 
Colocamos em discussão....................... 
 
Colocamos em votação a aprovação da Moção. Quem estiver de acordo com a Moção 
apresentada favor permanecer como está. Quem for contrário, favor levantar a mão. 
Abstenções??.. 
Aprovado. 
 
 
CALLADO 
Passaremos ao quarto item de pauta que trata da aprovação de revisão da 
composição do Conselho Estadual de Recursos Hídricos; 
 
Solicitamos que a Engª Martha Sugai, Membro da Câmara Técnica de Assuntos 
Institucionais e de Conformidade de Matérias Legais – CTIL, faça a exposição de 
motivos 
 
MARTHA SUGAI............... 



 
 
 
CALLADO 
Agradecemos a exposição da Martha Sugai e colocamos a matéria em discussão. 
 
................................. 
 
Colocamos em votação se a matéria deve ser analisada pela CTIL ou se instituímos 
Câmara Técnica específica para esta finalidade...... 
 
 
CALLADO 
Passaremos agora ao quinto item de pauta que trata da Indicação de representantes 
do CERH/PR para participação das oficinas regionais de revisão do Plano 
Nacional de Recursos Hídricos 
 
MARIANNA 
Como já mencionado anteriormente, esta solicitação nos foi feita pela Secretaria de 
Recursos Hídricos e Ambiente Urbano, para que indicássemos 3 representantes do 
Conselho Estadual de Recursos Hídricos para cada uma das oficinas regionais de 
revisão do Plano Nacional de Recursos Hídricos, sendo 1 representante do Poder 
Público, um do setor de usuários de recursos hídricos e 1 da sociedade civil. 
 
O Paraná está inserido em três Regiões Hidrográficas, a Região Hidrográfica do 
Paraná, a Região Hidrográfica do Atlântico Sul, que é a nossa bacia litorânea, e a 
Região Hidrográfica do Atlântico Sudeste, que é a nossa Bacia do Ribeira, e 
deveremos, portanto, participar das três oficinas. 
 
Nós teremos também a participação de dois técnicos dos órgãos gestores de recursos 
hídricos em cada uma dessas regiões hidrográficas. 
 
Nós já tivemos algumas indicações prévias de Conselheiros para participação nestas 
oficinas, e gostaria de dizer que são apenas indicações prévias, para facilitar a 
discussão aqui nesta Plenária. Se tivermos outros interessados a participar destas 
oficinas, estaremos incluindo as instituições neste slide, e colocaremos em votação 
aqui nesta Plenária. 
 
As oficinas acontecem ....... (cidades e datas no slide) 
 
 
CALLADO 
Gostaria da manifestação dos Conselheiros. 
Quem mais gostaria de propor a participação da instituição em uma destas oficinas??? 
 
......................................... 
CALLADO COLOCA EM VOTAÇÃO 
 
 
 
 
 
 



CALLADO 
Passamos agora ao item de Assuntos Gerais. 
 
 
Abrimos aos Conselheiros que queiram fazer uso da palavra.................... 
 
CALLADO OU MARIANNA 
 
Gostaria de comunicar que recebemos uma solicitação do Conselheiro Roberto Gava 
da FIEP, que “Em razão das vistorias que o vereador Jair Cesar tem feito em 
alguns rios de Curitiba, venho sugerir de pautar uma palestra do mesmo nesse 
Conselho, pois os resultados das mesmas são muito preocupantes para a 
sociedade em geral”. 
 
CALLADO 
 
A sugestão da Presidência deste Conselho e do Instituto das Águas do Paraná, 
que, se for de interesse desta Plenária, que a gente apresente em uma próxima 
reunião, o diagnóstico das Bacias do Alto Iguaçu e Alto Ribeira, recentemente 
aprovado pelo Comitê destas Bacias, por ser um documento oficial do Sistema 
Estadual de Gerenciamento de Recursos Hídricos.  
 
Discussão............................ 
Votação................... 
 
 
 
CALLADO 
 
Mais alguém interessado em fazer uso da palavra????????? 
 
Em não havendo mais assuntos a serem tratados, agradecemos a presença de todos e 
damos por encerrada a 15ª Reunião Ordinária do Conselho.  


